



## NOS COUPS DE CŒUR

Au-delà du comptage quotidien du mode de déplacements des élèves, **de nombreuses écoles et collectivités se sont mobilisées pour rendre le challenge vivant au travers d'actions de sensibilisation et le test de solutions alternatives** à la voiture pour emmener les enfants à l'école.

**Coup de projecteur sur quelques actions qui ont particulièrement retenu notre attention :**

Organisation de **sorties autour de l'école pour découvrir et comprendre les aménagements et dispositifs de sécurité** (panneaux routiers, passages piétons surélevés, ...) aussi bien dans des villages que dans des zones denses : **école publique de Plainval, école primaire de Gizy, école Thérèse Cauche de Lens.**

**Affichage quotidien des résultats de l'ensemble des classes de l'école** dans la cour de récréation ou à l'entrée de l'école pour créer une émulation collective aussi bien auprès des élèves que des parents : **groupe scolaire Philippe Laurent Roland à Pont-A-Marcq, EEPU Bracke-Desrousseaux à Lille.**



Organisation de **défilés et parades écomobiles**, parfois en dehors de l'école, parfois déguisées et thématiques : **école le Petit Prince à Genech, défilé de la peur de l'école Saint-Christophe à Tourcoing, école Prévert-Pergaud à Estaires, école Saint-Joseph à Villers-Outréaux.**

Organisation de **brocantes de vélos, trottinettes, casques**, ... qui favorisent à la fois l'écomobilité scolaire et l'économie circulaire : **école Paul Langevin de La Sentinelle, école Gambetta à Waziers**

Organisation de **brocantes de vélos, trottinettes, casques**, ... qui favorisent à la fois l'écomobilité scolaire et l'économie circulaire : **école Paul Langevin de La Sentinelle, école Gambetta à Waziers**

# CHALLENGE éCOMÉBILITÉ SCOLAIRE

DES HAUTS-DE-FRANCE

Réalisation d'**œuvres collectives** pendant la semaine :

- Ecriture grand format de l'expression « bravo à tous » avec des posts-it distribués chaque jour aux élèves venus de manière écomobile : **école Camille Desmoulins à Mouchin**,
- Réalisation avec les maternelles d'un pommier de l'écomobilité avec des pommes de couleurs différentes selon les modes de déplacement utilisés pour venir à l'école. **Ecole du bouton d'or à Cagnoncles**,
- Création de paroles d'une chanson par les CM2 chantée ensuite a capella par l'ensemble des cycles 2 et 3. **Ecole René Delhay à Borre**.



Le tournage de **vidéos pour sensibiliser les élèves et les parents** aux enjeux de l'écomobilité : **école Voltaire à Arras**, **école Camille Claudel à Neuville en Ferrain**.

Animation par une enseignante d'une **balade à destination des familles** le dimanche précédent le challenge : **école Mozart à Lille**

La **mobilisation des éco-délégués du lycée** qui ont animé un quiz interactif vers leurs camarades de CE2 à CM2 : **institut Sainte-Marie à Beaucamps-Ligny**

L'**implication du Conseil Municipal d'Enfants** pour remettre des bons points aux parents qui ont joué le jeu de l'écomobilité : **école René Soetard à Sailly-lez-Lannoy**

L'**implication forte des parents pour animer eux-mêmes un atelier de réparation de vélos et trottinettes** (école Léonard de Vinci à Vieux Berquin), **la location temporaire d'un vélo-cargo par l'association de parents d'élèves** auprès de la CCHF (école Le Chat Botté à Bollezeele).

La **sensibilisation à l'offre locale de mobilité** avec l'information sur la procédure d'accès gratuit aux transports en commun pour les – de 18 ans sur le territoire de la Métropole lilloise avec Ilévia : **école La Fontaine à Villeneuve d'Ascq**

Organisation d'une **sortie à vélo de 30 kilomètres** : **école Armande Roux à Evergnicourt**

L'utilisation du **vélo comme mode de déplacement pour une sortie scolaire** à la piscine : **école Basly à Lens**.



# CHALLENGE éCOMÉBILITé SCOLAIRE

DES HAUTS-DE-FRANCE

Citons aussi l'école Gambetta à Waziers pour le grand nombre d'actions mises en place pendant la semaine : un pédibus animé par les parents, une bourse aux mobilités douces, une journée festive sur l'écomobilité, des ateliers de découverte du vélo, une opération de sensibilisation à l'éclairage, ou encore un trail urbain.



Mais aussi dans toute la région de nombreux **pédibus et vélobus**, l'animation de séances **Savoir Rouler à Vélo**, installation de **stationnement éphémère pour les vélos et trottinettes**, **ateliers de réparation** avec des intervenants associatifs locaux, **plantation d'arbres pour sensibiliser à la compensation des émissions de carbone**... Nous aurions aimé citer toutes ces initiatives.

Enfin, une mention spéciale à Basile et sa maman (photo ci-contre) qui ont utilisé un mode de déplacement écomobile que nous n'avions pas prévu dans nos grilles de comptage (**Ecole Jacques Prévert de Saint-Sylvestre Cappel**)